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令和７年度第２回 まんのう町総合計画審議会及び 

デジタル田園都市構想総合戦略策定推進委員会 会議要録 

 

１ 委員会名 まんのう町総合計画審議会及び 

  デジタル田園都市構想総合戦略策定推進委員会 

 

２ 日時 令和７年２月 20 日（木曜日） 19 時 00 分～20 時 30 分 

 

３ 会場 役場４階全員協議会室 

 

４ 出席 井上委員 大山委員 大西委員 佐野委員 

  和泉委員 岸本委員 鈴木委員 竹下委員 

  長森委員 齊部委員 曽我部委員 

 

５ 欠席 山下委員 中浦委員 寺田委員 細原委員 

 

６ 委員長あいさつ 

 

７ 協議事項 

 （1）総合計画に関する説明について 

 （2）総合戦略に関する説明について 

 （3）その他 

 

〔配布資料〕 

資料１ 第 2 次まんのう町総合計画後期基本計画（案） 

資料２ まんのう町デジタル田園都市構想総合戦略（第 3 期総合戦略）（案） 
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【開会】 

 

【委員長あいさつ】 

委員長があいさつを行なった。 

 

【協議事項】 

委員長が議長となり協議が開始された。 

 

（１）総合計画に関する説明について 

事務局より資料に基づき総合計画に関する説明が行われた。 

 

【意見交換】 

（委員長）  ご意見、ご質問はありますか。 

 

（A 委員）  宿泊施設の不足についてですが、農家民泊（農泊）ということが開始されて

います。また、県は観光の活性化を目指し、農泊の推進を行っています。本計

画にも農泊という記述があれば良いのではないかと思います。それが、満濃池、

ひまわり畑といった観光資源の活性化に繋がり、まんのう町の活性化になる

のではないかと思います。 

 

（事務局）  総合戦略の 17 ページに農家・民泊についての記載があります。総合計画の

47 ページに農家民泊の記載を追加したいと考えます。 

 

（B 委員）  野球場を壊して製材所を作るという話しがあります。現在、琴平高校野球部

が使用しています。また、キャンプ場もあり、利用率も 90％以上であると思

います。製材所を作る場所は、廃校、耕作放棄地等、他にもたくさんあるので

はないかと思います。もっと球場を利用してもらうということを考えるので

あればいざ知らず、取壊しは後ろ向きの施策だと思います。 

 

（事務局）  野球場の建設当初、土地を提供していただいた地主の方たちのご理解を求

めるために説明等を行っています。野球場建設当初から比較すれば、利用率が

低下しており、維持管理費用も増加しています。製材所を誘致するにあたり、

民間の土地を利用するということは、ハードルが高く、町が所有する土地の中

で選定を進めています。この施策が本格化すれば、関係各方面への説明等を順

次進め、ご理解を得たいと考えています。 
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（B 委員）  長谷という地域があります。広い農地がありますが、管理が困難になってき

ていると聞きます。そうした場所に製材所を建設すれば良いと思います。また、

製材所で作ろうとしているのは集成材と聞きました。集成材は木材を接着剤

で張り合わせて作りますが、1 軒の家を建てるのにドラム缶 1 本の接着剤が必

要、加工に必要な電気代等を考えれば、製造コストは高く、エコとは言えない

と思います。また、廃棄には焼却するしか方法がなく、焼却すればガスが発生

します。全くエコではないと思います。 

 

（事務局）  企業誘致については、現在、協議を進めているところです。町民の皆様に説

明をする機会を作りたいと考えています。本会議は、総合計画、総合戦略に関

して協議いただく場ですので、その話題は機会を改めさせていただければと

思います。 

 

（B 委員）  こういったことも総合計画に盛り込むべきではないのですか。 

 

（事務局）  総合計画は、今後の大きな枠組みを定めるということに主眼があります。そ

の大目標から細分化した施策に企業誘致に関する事項があると思います。今、

委員がおっしゃっていることを総合計画に記載するのは難しいと考えます。

企業誘致については、町民のみな様、議会等にご理解を得て実現するものです

ので、現在、そのことについてどうこうするといったことを申し上げるのは難

しいと思います。 

 

（B 委員）  満濃池の周遊道がありますが、どの程度の利用がありますか。釣りができれ

ば良いと思うのですが、借地権の設定はされているのでしょうか。設定されて

いるとすれば、それを無くすことは可能でしょうか。 

  まんのう町には宿泊施設が少ないという課題がありますが、町が後押しを

して宿泊施設を作るといった取り組みはできないのでしょうか。例えば、こと

なみ未来館の 2 階等を宿泊施設として利用できるように改装するといったこ

とはどうでしょうか。千葉県の鋸南町に廃校になった小学校があります。その

廃校舎で、委託を受けた民間業者が道の駅を運営しています。その施設はとて

も素晴らしいもので、まんのう町でも同じようなことができないかと思いま

す。 

 

（事務局）  周遊道の一部を利用してのマラソン大会等を開催しています。借地権では

なく、漁業権だと思いますが、漁業権を持っている方はいらっしゃいます。そ

の担当は県になり、町としては、直接的に漁業権を無くすといったことはでき
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ません。また、漁業権を持っている方に関して、様ざまな問題が推測でき、県

も簡単に漁業権をなくすということは困難だと思われます。 

  宿泊施設については課題であると考えています。現在は琴平町と協定を結

び、琴平町の宿泊施設を利用できるように取り組んでいます。 

 

（委員長）  検討をお願いします。他にご意見、ご質問はありますか。無いようですので

次の議題に移ります。 

 

 

（２）総合戦略に関する説明について 

事務局より資料に基づき総合戦略に関する説明が行われた。 

 

【意見交換】 

（委員長）  ご意見、ご質問はありますか。無いようですので、次の協議事項に移ります。 

 

【その他】 

事務局より、ご意見等を反映した計画案に基づき、町長に答申する予定等、事務連絡を行

なった。 

 

【副町長あいさつ】 

 長森副町長があいさつを行った。 

 

閉会 


